

# Piden en funerales que regresen **agua** al pueblo

PEDRO TONANTZIN  
REPORTERO

La comunidad indígena de Hueyapan realizó los funerales de su ayudante Efraín Soberanes Sánchez, asesinado de ocho disparos frente a su familia, el mismo día que fue electo para resolver el conflicto por el **agua** que estalló entre esta comunidad y Tetela del Volcán, debido a la **distribución** del **agua** que nace en el volcán Popocatepetl.

Su viuda, Angela Pérez Barrios, pidió ante su comunidad el esclarecimiento del asesinato y que regresen el **agua**. “el pueblo de Hueyapan lo puso, el pueblo exige justicia y que nos regresen el **agua**, no tenemos gota de **agua**, está un cuerpo aquí presente y sin gota de **agua**, ¿cuál solución?, ¿dónde esta la solución?”

Al representante

Hueyapan le sobreviven su esposa y cuatro hijos, que exigieron no se abra la ayuda hasta que se resuelva el conflicto, también pidieron que las autoridades estatales reparen las tuberías que los vecinos de Tetela del Volcán destruyeron el pasado lunes y envíen policías a la zona para evitar un enfrentamiento.

Reunidos en el centro de la población, Delia Ramírez Castellano vecina del poblado de Hueyapan, manifestó “queremos que regresen el **agua**, que conecten nuestras tuberías, también queremos que se haga justicia de la muerte de nuestro compañero, queremos justicia”, después se desvaneció en la plaza pública.

El cortejo partió de la casa del ayudante y llegó hasta la plaza del pueblo donde le rindieron honores, más tarde lo enterraron en el panteón de la localidad, sin embargo,

debido a la falta de **agua** los habitantes comenzaron a acarrearla de las barrancas, con el riesgo de choque con los vecinos de Tetela.

Cabe recordar que por el momento los habitantes de Tetela del Volcán montan guardia en el paraje de Las Truchas, donde impiden que los habitantes de Hueyapan se acerquen a las tomas de **agua** para restablecerlas, además de comenzar la construcción de nuevas tuberías para llevar esa **agua** hasta su pueblo.

En tanto, el presidente municipal Mario Soberanes Pérez decidió no abrir la presidencia municipal hasta que se garantice su seguridad, debido a que ha sido privado de su libertad en por lo menos tres ocasiones, luego de que se agudizó el conflicto por el **agua** y los pobladores de ambas comunidades han estado a punto de un enfrentamiento.



|                            |                                    |                     |
|----------------------------|------------------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>12.03.2009</b> | Sección<br><b>Estado de México</b> | Página<br><b>38</b> |
|----------------------------|------------------------------------|---------------------|



**La comunidad indígena de Hueyapan realizó los funerales de su ayudante, Efraín Soberanes Sánchez.**